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令和５年度 ２学期始業式の話 
38 日間の夏休みが終わりました。楽しく過ごせたでしょうか？去年

の夏休みは 34日間だったので、今年は４日間も余分に休みを楽しめたと

思います。休み中、皆さんが大きなけがや事故もなく過ごせたということ

を聞き、校長先生も嬉しく思っています。ふだんの学校生活ではできない様々なことを体験し、

素晴らしい休みになったことと思います。 

さて、今日から２学期がスタートします。５年生の宿泊体験学習や６年生の修学旅行、運動

会など、行事も盛りだくさんです。また、２学期にも、笠原小の 150周年をお祝いする催しが

あります。それぞれの学年でも、楽しい行事が計画されていると思います。今はまだ暑さが厳

しいですが、これから９月 10 月と少しずつ過ごしやすくなり、勉強や運動、遊びにもピッタ

リな季節となっていきます。1年間の学校生活の中で、皆さんが最も成長できる学期だと思っ

ています。 

そんな２学期ですが、皆さんはどのように過ごそうと考えていますか。代表でお話をしてく

れた３人の皆さん、とても上手に発表ができましたね。２学期も頑張っていこうという気持ち

が伝わってきました。他の皆さんもそれぞれ、頑張りたいことをしっかりと決めていることだ

と思います。その中に、今から校長先生がお話しすることを入れてほしいと思います。それは、

「皆さん一人一人が授業の主役になること」です。授業の主役は先生ではありません。主役は

皆さんです。もちろん、先生の指示に従って漢字をしっかりと覚えたり、計算が早く正確にで

きるようにしたりすることももちろん大切です。ですが、授業の中で自分の考えを発表して友

達からの意見を聞いたり、クラスで話し合いながら考えを深めたりすることもとっても大切で

す。そのような授業では、皆さん一人一人が主役です。笠原小学校の先生

方は、皆さん一人一人が主役になれる授業を工夫してくれています。毎時

間の授業を「自分は主役だったかな」という視点で振り返ってみてくだ

さい。そして、その授業の中で自分が主役として感じたこと、気づいた

こと、分かったことを自分の言葉でまとめることで、学んだことがしっ

かりと自分のものになっていくと思います。このことは、授業だけでな

く、学校生活のすべてにも当てはまります。 

皆さん一人一人が学校の主役になって毎日を過ごしていくことが、「一人一人が輝く学校」

につながっていきます。皆さんの光り輝く活躍を期待しています。 



２学期始業式 児童代表の言葉 

【 ２年１組 夏目 悠真 】 

ぼくが２学きにがんばりたいことは３つあります。 

一つ目は、本をたくさん読むことです。２学きには７０さつ読むことを目ざしています。 

二つ目は、算数の計算を早くできるようにがんばることです。ぼくはとちゅうであそんでし

まって、先生の話をよく聞いていないことがあります。なので先生の話はちゃんと聞いて、も

んだいを早くとけるようにがんばりたいです。 

三つ目は、音楽の歌を大きな声で歌えるようにすることです。友だちといっしょに大きな声

で歌って、みんなで声をあわせてきれいに歌えるようにがんばりたいです。 

２年生の学きゅう目ひょうである「かがやけ！スーパーレインボー！」をあいことばにして、

２学きもスーパーにかがやけるようにがんばりたいです。 

 

 

【 ４年１組 松本 ライサ ハルミ】 

私が２学期に頑張りたいことは３つあります。 

 一つ目は、ノートをきれいに書くことです。私はノートを書くのが苦手で、いつも諦めて書

くのをやめてしまうことが多いです。なので、２学期は諦めないでがんばりたいです。 

 二つ目はしたくです。１学期は、したくをせずに、友達と話したり、遊んだりしてしまいま

した。２学期はやることをやってから遊んだり話したりしたいです。  

 三つ目は算数をがんばりたいです。私は算数が苦手なので、わからないことは先生や友達に

聞いて少しでもにがてを減らしていきたいです。 

 ４年生の学年目標は、ワンフォーオール、オールフォーワンです。この目標を達成するため

にみんなで協力してがんばりたいです。 

 

 

【 ６年１組 加茂 希依子 】 

 私が２学期頑張りたいことは、委員会です。私たちは、今年６年生なので委員会や、学校行

事の中心となってやることが増えました。去年までの自分は、去年の６年生に全部を任せてい

ました。５年生のときは、来年６年生になるという自覚がありませんでした。６年生になった

最初は、委員会のこととか、分からないことがたくさんありました。２学期は、１学期のこと

を思い出して自分から行動できるようにしたいです。委員会でも、最高学年として、意見を自

分から出していきたいです。 

 ６年生の学級目標は、無限大〜一歩前進リーダーズ〜です。これは、この１年間、ずっと一

歩前進し続けるという意味です。なので２学期は、１学期以上にリーダーらしく一歩前進して

いきたいです。 

 


